

# Mit Musik geht alles besser

**BILDUNG** Oberschüler aus Berne bereiten sich auf Konzert vor Grundschulern vor



In bester Stimmung: Die musikbegeisterten Schülerinnen und Schüler der Oberschule Berne bereiten sich mit ihrem Lehrer Nikolai Komar (hinten) auf das Konzert in der Grundschule Süd in Nordenham vor.

BILD: TORSTEN WEWER



Scannen Sie das Bild mit Ihrem Smartphone und sehen Sie ein Video

Konzentriert, aber trotzdem mit viel Spaß wird geprobt. Musiklehrer Nikolai Komar lobt die Fortschritte der Fünft- bis Zehntklässler.

VON TORSTEN WEWER

**BERNE** – Eben schwebte noch der „Astronaut“ von Andreas Bourani durch den Saal, da krachen auch schon die Gitarren und Nina röhrt in bester Hardrock-Manier „Shot down in the flames“ von AC/DC ins Mikrofon. Unterschiedlicher können die Lieder kaum sein, die an diesem Vormittag von den Fünft- bis Zehntklässlern geprobt werden im Musikraum der Oberschule Berne. Und doch eint alle ein Ziel: sie wollen am kommenden Donnerstag in Nordenham ein perfektes Konzert spielen.

„Mit Konzerten“, sagt Musiklehrer Nikolai Komar, „wird das Selbstvertrauen der Schüler gestärkt. Weil sie gemeinsam ein gutes Ergebnis erzielen“. Deshalb sucht der engagierte Pädagoge für seine musikbegeisterten Schülerinnen und Schüler aus den Arbeitsgemeinschaften, dem Wahlpflichtkurs und der eigenständigen Schülerband „Break the silence“ neben der regelmäßigen Teilnahme an Schulveranstaltungen auch nach außerschulischen Auftrittsmöglichkeiten. „Die Schüler haben die Aufmerksamkeit von außen verdient für das, was hier in der Schule passiert“, findet Nikolai Komar.

Das findet auch Gesine Skupin, Leiterin der Grundschule Süd in Nordenham, die den rund 50 Berner Oberschülern den Auftritt vor ihren Grundschulern ermöglicht. Nikolai Komar hat Gesine

Skupin kennengelernt, als er für die Verabschiedung seines Schulleiters Karl-Heinz Pauli-Erythropel in diesem Sommer eine Schulleiterband zusammengestellt hat.

Der Auftritt in Nordenham soll aber nur der Anfang sein, erzählt der Musiklehrer. Ihm schwebt vor, dass es wenigstens einmal im Jahr ein gemeinsames Konzert mehrerer Schulen aus der Wesermarsch gibt. Bis es allerdings soweit ist, wird weiterhin fleißig musiziert in der Oberschule.

Die Schule sei gut ausgestattet, jeder Schüler könne sich ganz individuell entwickeln, betont der Musiklehrer. Jordan beispielsweise hat sich mittlerweile eine eigene Gitarre zugelegt. „Musik zu machen, das macht mir sehr viel Spaß“, berichtet der Zehntklässler. Er könne sich vorstellen, später Berufsmusiker zu werden. Auch Dustin aus der

fünften Klasse ist ganz begeistert: „Zu Hause singe ich mit Hilfe einer Playstation“.

Dass die Schüler großes Interesse am Fach Musik haben, führt Nikolai Komar nicht zuletzt auf die vielen Casting-Shows im Fernsehen zurück. An den meisten hat er nichts auszusetzen. Schließlich würden sie die Schüler anregen, selbst Musik zu machen. Deshalb setze er in seinem Unterricht auch auf einen hohen praktischen Anteil.

Offensichtlich mit Erfolg. Denn die Schülerinnen und Schüler absolvieren ihre Probe konzentriert, haben dabei aber sichtlich Spaß. Und mittendrin ein stark motivierender Musiklehrer, der am Klavier ebenso sicher ist wie an der Gitarre oder am Schlagzeug. Das Konzert kann nur ein Erfolg werden.

→ **NWZTV** zeigt einen Beitrag unter [www.nwz.tv/wesermarsch](http://www.nwz.tv/wesermarsch)